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! ! ! !本报讯（记者 张欣平）千呼万
唤始出来。从 !月 "日起，“上海出
租汽车信息服务平台”将上线运营，
市交通委、四大出租车企业和滴滴
打车三方将通过该平台实现信息互
通、资源共享，这也是目前国内第三
方打车软件首次接入官方统一的信
息调度平台。
近年来，随着互联网技术的发

展和广泛应用，“滴滴打车”等第三
方打车软件迅速兴起。在加快出租
汽车供求信息互通、提高车辆运营
效率的同时，第三方打车软件的运
营方式并不完全符合行业服务规
范，客观上造成了部分市民尤其是
老年群体打车困难以及行车安全等
问题。
据介绍，“上海出租汽车信息服

务平台”作为出租汽车行业平台，由
市交通委和强生、大众、海博和锦江
四大出租汽车企业以及“滴滴打车”
三方共同参与，将管理部门所掌握

的行业从业人员和车辆信息、出租
汽车企业实时动态营运信息、“滴滴
打车”的服务信息结合在同一个平
台上实现资源共享、信息互通。在引
导互联网企业规范运营的前提下，
以问题为导向，从市民反映强烈的
问题入手，初期将重点解决三方面
问题：

! 车辆和驾驶员身份识别

“滴滴打车”将注册驾驶员和车
辆信息实时向平台传送，平台及时
反馈驾驶员和车辆身份比对结果，
“滴滴打车”以此及时剔除“黑车”和
“克隆车”；

! 实现车辆运营状态识别

承接“滴滴打车”及其他预约业
务的车辆，顶灯实时转换成“电调”，
有效消除乘客扬招中存在的误解；

! 提高车辆运营安全性

对载有乘客的车辆进行屏蔽，
不再发送预约信息，提高车辆运营
安全性。

根据行业发展需要，平台将进
一步拓展相关服务功能。一是扩大
调度车辆规模。目前仅是四大出租
汽车企业的车辆加入平台，对于没
有开通电调的中小企业车辆，管理
部门将鼓励其接入四大企业的调度
系统，从而实现与平台对接，逐步实
现全市出租汽车一网调度，也就是
说当某企业的无供业务发送至平台
后，平台可调用其他企业车辆完成，
有效提高供车率；二是开发约租车
身份识别功能。从事约租车服务的
车辆，应符合国家相关法律法规，具
备相应资质条件，并加入信息平台，
信息平台可提供身份核实服务。具
体操作办法正在研究制定中。
市交通委表示，“上海出租汽车

信息服务平台”上线运营后，欢迎乘
客对出租汽车企业和“滴滴打车”违
反预约电调服务规范的行为，特别
是没有实现上述三项功能的服务行
为进行监督投诉。

!上海出租汽车信息服务平台"下月上线

打车软件接单后将显示!电调"

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）第三
方打车软件提供的“专车”服务究
竟该如何管理？市交通委主任孙建
平昨天下午透露，针对备受争议的
“专车”合法化问题，市交通委近日
已与第三方打车软件方成立了全
国首个专题工作组，将对企业、车
辆、驾驶员等资质问题深入调研，
在全国率先出台依法合规、具有可
操作性的相应管理办法。
孙建平表示，在目前阶段，要

解决“专车”合法化的问题，首先要

对“专车”有一个明确的定位。“第
一，从事专车运营的企业，首先要
有许可；第二，私家车能不能做专
车？第三，什么样的人员可以做专
车司机？这三个方面都应该有相应
的准入条件和门槛，而这些都需要
做进一步的研究。”他强调，今后不
管用何种方式，“专车”必须要始终
处于受控的状态。
孙建平还透露，本市新一轮出

租车运价调整的启动时间，应该不
会晚于今年 !月底。

! ! ! !市交通委与打车软件成立
全国首个专题工作组

“专车”必须始终
处于受控状态

! ! ! !今年 #月，应钊买了一辆插电
式混合动力汽车。作为第三辆置换
车，他认为自己的选择很值得。

多样化的产品和补贴政策、日
渐完善的充电服务让新能源汽车的
销量出现井喷。与过去不同，私人购
买数量占到销量的 $%&。

免费沪牌吸引力大
应钊买的新能源车是上汽旗下

的荣威 ''% ()*+,-.，除去国家补
贴 !/'万元，实际支付 "0万多元。
“现在我还在申请浦东新区的地方
补贴，拿到手可能也有 1万多元。”
但即便有补贴，这个价格仍然

不便宜。“最吸引我的还是免费沪
牌，也符合我的出行需求。”应钊介
绍，过去两辆车都是上的外牌，但现
在交通拥堵情况加剧，很担心扩大
外牌禁行范围，还是上沪牌安心。

他上下班来回也就 2公里，过
去用燃油车，由于经常短途行驶，车
子电瓶常处于亏电状态。“我现在上
下班开荣威，只需要用电就可以了，
一般三四天充一次电。”
用新能源车最担心的是充电问

题。应钊家是老小区，停车位非常紧
张，买车前他已做好长期靠拉线充
电的心理准备。“没想到，物业同意
我在一个角落的停车位装了充电
桩。充电时，我晚上 3%时开始充，次
日早上 $时拔掉，挺方便。”不过，他
还是有点担心，“现在小区只有我一
个人装充电桩，要是多几个人，物业
估计要反对了。”
目前，上海正在加大力度建设

公共充电桩，一些新建小区在建设
时已预留好专用停车位。分时租赁
模式也开始从郊区向市区辐射，租

赁网点今年预计将突破 4%%个、运
营电动汽车将扩容至 4%%%辆。

多款车型价格下调
中国汽车工业协会近日发布数

据，一季度汽车产销分别实现
!1%/3!万辆和 !3'/4%万辆，同比增
长 '/1!&和 4/0&，增速较 1%34年
和 1%35年同期显著下滑。在去年遭
遇一系列反垄断调查、调整豪车定
价后，全球汽车行业已经准备迎接
中国市场的“新常态”。车企大佬相
继下调产品价格，最近上海通用旗
下多款车型调价，最低有 3万元降
幅，最高甚至达到 '/40万元。

1%3'年中国新能源汽车高速增
长，数据显示，一季度中国新能源汽
车生产1/$1万辆，销售1/!'万辆，同
比分别增长1/0倍和1/2倍。

补贴下降挑战激烈
近日，财政部、科技部、工业和

信息化部、发改委等四部委发文规
定，1%3!年至 1%1%年，将继续实施
新能源汽车推广应用补助政策。不
过，新能源车补助标准将主要依据
节能减排效果，并综合考虑生产成
本、规模效应、技术进步等因素逐步
退坡（即下调）。比如，1%3$ 年至
1%32年，补助标准将在 1%3!年基
础上下调 1%&，1%30 年至 1%1% 年
补助则比 1%3!年下调 5%&。
上海国际汽车城（集团）有限公

司总经理荣文伟认为，新能源汽车
的发展，现阶段离不开好的政策，过
去一直补在买车的环节，今后可能
更多补在用车的配套设施上。在他
看来，补贴退坡对新能源车的推广
并没有实质影响。“相反，企业清楚
了退坡的时间表，更有信心发展新
能源车，更应该加大研发投入，突破
技术门槛和壁垒，提升续航里程，快
速摊低成本。”

本报记者 叶薇

! ! ! !本报讯 （记者 郭剑烽 通讯
员 施坚轩）昨天，本市司法体制改
革试点首期 2'名入员额检察官参
加任职培训，由此拉开了入员额检
察官素能培训的序幕，全市首批
4%2 名在司法体制改革试点中入
员额检察官，都将在 '月至 $月分
期接受任职培训。

对检察官实施员额制管理，是
本次司法体制改革对检察人员实
行分类管理的重点之一，改革后检
察官员额占总人数的44&，三级检
察院依不同功能进行员额比例调
整。面对检察官分类管理、办案责

任制、检察权运行等新要求，检察
官该如何提高工作能力、职业素
养，坚守职业道德、严守职业纪律。
上海市检察院于今年 5 月出台了
《上海检察机关检察官岗位素能培
训办法!试行"》，对原检察员确认
入额的检察官、原助理检察员遴选
入额的检察官以及新任命主任检
察官的培训分别作出规定。

入员额检察官任职培训重点
聚焦司法体制改革新要求，围绕依
法独立公正行使检察权，设置了检
察官权力运行、职业纪律、履职保
障等制度解读，司法理念与职业伦

理道德、司法行为规范、释法说理
能力等课程，全面提升检察官履职
能力。除邀请检察业务专家、党校
高校专家教授等担任师资外，还邀
请资深媒体人讲授媒体素养与公
众形象，提高检察官综合素养。今
后，检察官每年还将参加累计不少
于 2%学时的岗位培训。根据规定，
入员额检察官任职培训的学时、学
风学纪和考试考核成绩等情况将
记入检察官司法档案，并作为检察
官考评和任职晋升的依据。

市检察院检察长陈旭出席培
训仪式并讲话。

!绿车"为何获青睐
! ! ! !新能源汽车私人购买
数量占总销量七成

上海首批入员额检察官参加任职培训

!天使爱美绿"

! ! ! !千丝万缕的柳枝从绿色的“穹顶”垂悬而下，形成
了蔚为壮观的绿植回廊。
微热的初夏，在这个由著名园林设计师打造的中

央花园绿植凉亭里，在清新植物的绿意环绕下，闲适

地小坐休憩，惬意地享用下午茶，偶尔还可在秋千等
游园设施中找寻童年。即日起至 !月 11日，金桥国际
“天使爱美绿”第四季开启“日常进‘花’论”，用寻常物
件打造美妙花器，用旧材余料进行环保改造，以花姿
绿意演绎惜物美学，让美好生活因艺术而升华。

本报记者 孙中钦 摄影报道
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